
 

 

 

 

令和５年第３回臨時会 

宇土市教育委員会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宇土市教育委員会 
 

 

 

 

 

 



１．日  時  令和５年４月１７日（月）午後１時３０分開議 

 

２．場  所  宇土市教育委員会２階会議室 

 

３．出席委員  太田 耕幸教育長 近藤 修教育長代理  白井 正晴委員  

岳元 さよ子委員 黒田 須美子委員    

 

４．欠席委員  なし 

 

５．職務のために出席した者 

        教育部長兼図書館長 野口 泰正  学校教育課長 本堀 武史 

指導主事 坂口 隆広  学校教育課総務係長 浅野 正二 

生涯活動推進課長 西山 祐一  文化課長 淵上 真行 

給食センター所長 渡辺 勇一  中央公民館長 赤澤 憲治 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

議事日程 

  １ 会議録署名委員の指名 

   ２ 会期の決定 

   ３ 議案第１９号 令和５年度宇土市学校教育努力目標について 

   ４ 議案第２０号 令和５年度宇土市幼稚園教育努力目標について  

   ５ 議案第２１号 令和５年度宇土市生涯学習努力目標について  

   ６ 議案第２２号 令和５年度宇土市人権教育推進努力目標について  

   ７ 議案第２３号 令和５年度宇土市社会体育努力目標について  

   ８ 議案第２４号 令和５年度宇土市文化振興努力目標について  

   ９ 議案第２５号 令和５年度宇土市立図書館努力目標について  

  １０ 議案第２６号 令和５年度宇土市学校給食センター努力目標について  

報告事項 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      令和５年第３回教育委員会臨時会会議を開会いたします。 

      本日は、４人の委員全員が出席でありますので、この会議は成

立いたします。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第１ 

太田教育長      本日の会議録署名委員の指名をいたします。 

会議録署名委員に近藤委員・岳元委員を指名いたします。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第２ 

太田教育長      本日の第３回教育委員会臨時会の会期を１日とします。 



御異議ございませんか。 

           （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

太田教育長      異議ないものと認めます。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第３から第１０ 

太田教育長      議案第１９号を議題といたします。本案について、指導主事から

説明願います。 

 

指導主事      （提案理由説明） 

 

（質疑） 

近藤委員       「生徒指導」にある、「いじめに向かわない態度・能力を育む教

育の推進」は、表現がわかりにくいのでは？ 

指導主事       「人間関係を形成していく能力や立場や意見の異なる他者を理解

する能力を育む教育の推進」に訂正します。 

近藤委員       「生徒指導」にある、「小中連携による日常的な情報共有と問題

解決に向けた共通実践」は、削除しないで欲しい。 

指導主事       「日常的な」を削って復活します。 

近藤委員       「人権教育」にある、「言語環境」は、日常的には使わないので

は？ 

指導主事       学校現場ではよく使う単語で、教職員たちの言葉遣いを指すもの

です。「言語環境」の後ろに（言葉遣い等）を追記します。 

岳元委員       「学習指導」にある、学校教育指導員が行う指導はだれが対象で

すか？  

指導主事       採用１０年未満の教職員を中心に指導しています。学校規模に応

じ、１０年以上の教職員も対象とすることがあります。 

近藤委員       「特別支援教育の充実」の中に、医療的ケア児について、言及し

なくても良いですか？  

指導主事       医療的ケア児については、学校の目標以前に教育委員会の目標で

あると考えております。 

近藤委員       同じく「特別支援教育の充実」の中に、幼稚園の努力目標にもあ

る、「全職員が障がいの特性等を理解し、適切な指導ができるよ

うな計画的で組織的な研修の実施」を入れてはどうですか？ 

指導主事       学校教育努力目標の中にも追記します。 

白井委員       「虐待防止のための対策・対応」の中に、県が設置した児童家庭

支援センターも明記してはどうですか？  

指導主事       児童家庭支援センターを追記します。 

 



 

 

≪採決≫（文言修正を依頼して可決） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第２０号を議題といたします。本案について、指導主事から

説明願います。 

 

指導主事      （提案理由説明） 

 

（質疑） 

岳元委員       「豊かな創造力の育成」にある、幼稚園での英語教育は、1回１

５分程度と時間が短いため、もう少し英語教育の充実を検討して

ください。 

学校教育課総務係長  検討します。 

近藤委員       「地域とともにある幼稚園づくりの推進」にある、「保護者同士

の交流及び活動」とは、どういう活動ですか？ 

指導主事       後ろの積極的公開に係る、教育活動となりますので、活動の前に

「教育」を追記します。 

白井委員       「虐待防止のための対策・対応」の中に、県が設置した児童家庭

支援センターも明記してはどうですか？  

指導主事       児童家庭支援センターを追記します。 

 

≪採決≫（文言修正を依頼して可決） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第２１号を議題といたします。本案について、生涯活動推進

課長から説明願います。 

 

生涯活動推進課長   （提案理由説明） 

 

（質疑） 

近藤委員       努力目標（１）の⑤は、サードプレイスを設置と利用のどちらを

促進したいのですか？  

生涯活動推進課長   まずは、設置しその後利用促進につなげたいと考えています。

「子どもサードプレイス設置及び利用の推進」に修正します。 

岳元委員       努力目標（２）の②に掲げている内容について、学童と連携でき

ないか、今後検討をお願いします。 

生涯活動推進課長   検討します。 

 



≪採決≫（文言修正を依頼して可決） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第２２号を議題といたします。本案について、生涯活動推進

課長から説明願います。 

 

生涯活動推進課長   （提案理由説明） 

 

（質疑） 

白井委員       努力目標の（２）で、人権に関する研修を全職員行っているので

すか？  

生涯活動推進課長   全職員に実施しています。 

白井委員       同じく努力目標（２）に、宇土市職員とあるが、限定的に聞こえ

るので、削除してはどうか？  

生涯活動推進課長   削除します。 

 

≪採決≫（文言修正を依頼して可決） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第２３号を議題といたします。本案について、生涯活動推進

課長から説明願います。 

 

生涯活動推進課長   （提案理由説明） 

 

（質疑） 

白井委員       「新型コロナウイルス感染症対策～」とあるが、他の努力目標で

は削除しているので、削除したらどうか？  

生涯活動推進課長   削除します。 

近藤委員       「小学校運動部活動社会体育移行に伴う設立クラブへの支援」と

あるが、まだ支援が必要なのですか？また、休日の中学校運動部

活動の地域移行について、目標は必要ないのでしょうか？  

生涯活動推進課長   小学校運動部活動の社会体育移行については、まだ支援を行って

います。中学校運動部活動については、「地域移行に向けて在り

方の検討を行う」と追加します。 

 

≪採決≫（文言修正を依頼して可決） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第２４号を議題といたします。本案について、文化課長から

説明願います。 

 



文化課長       （提案理由説明） 

 

（質疑） 

近藤委員       基本方針で、令和２年７月豪雨の文言を削除していますが、天神

山古墳は、集中豪雨で被災し復旧していないのですか？  

文化課長       今後復旧する予定ですので、基本方針の「令和２年７月豪雨」の

部分は、復活させます。 

白井委員       山鹿市の例だが、文化財である八千代座で市内小学生が劇などを

発表できる体験型学習を実施している。そのような文化財を利用

した体験型学習を毎年継続して行えるように検討していただきた

い。また、同じく山鹿市の例だが、市内小中学校に赴任した教職

員を対象に、文化財の見学会を行っている。本市ではどうか？ 

文化課長       文化財を利用した体験型学習については、検討します。 

指導主事       新規採用教職員のみ、市内文化財の見学や、文化課職員による講

話を行っている。 

 

≪採決≫（文言修正を依頼して可決） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第２５号を議題といたします。本案について、教育部長から

説明願います。 

 

教育部長兼図書館長  （提案理由説明） 

 

（質疑） 

近藤委員       努力目標の（５）で、民間活力の導入検討とあるが、具体的に指

定管理を目指すのか？それとも人材を登用するのか？  

教育部長兼図書館長  まずは、人材として、民間の館長登用を考えております。 

岳元委員       努力目標の（１）で、学校との連携とあるが、学校図書と直接貸

し借りができるような連携を指すのか？ 

教育部長兼図書館長  本の貸し借りなどの直接的な連携ではなく、各学校の図書館司書

教諭及び図書司書補を通じて交流や連携を考えています。 

白井委員       宇土市の図書館は、宇城市と比べてうす暗いので、照明や室内の

配色に工夫をしてください。他市町村の図書館を見学して宇土市

でできることを取り入れて欲しい。また、ＤＶＤの貸し出しをし

ているが、視聴できる場所はあるのか？ 

教育部長兼図書館長  現在の教育委員会が新庁舎に移転するので、空いた旧庁舎に図書

館１階にある文化財の展示スペースを移転できればと考えてい

る。また、個人で視聴するスペースは確保しています。 



近藤委員       障がい者に対する図書の充実を目標の中に入れてはどうか？実際

に点字図書や音声図書などがあるのか？ 

教育部長兼図書館長  努力目標（１）に、「障がいの有無にかかわらず、」を追加しま

す。点字図書は一部あります。また、県立図書館から連携して貸

し出しも可能です。 

 

≪採決≫（文言修正を依頼して可決） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第２６号を議題といたします。本案について、給食センター

長から説明願います。 

 

給食センター長    （提案理由説明） 

 

（質疑） 

近藤委員       努力目標の（２）で、新型コロナウイルス感染症について、記載

があるので、修正をお願いします。  

給食センター長    「集団食中毒の防止及び、継続的な給食提供の観点から、調理従

事者の健康管理の徹底に努めていく。」に修正します。 

 

≪採決≫（文言修正を依頼して可決） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長    本日の日程は全て終了しましたので、令和５年第３回教育委員会員臨

時会を閉会します。 

          

― 閉会 ―（午後４時３０分） 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

報告事項 

指導主事     ・エア・ウォーター株式会社の科学教室について 

 

   議事録署名 

         委員  近藤 修 

 

委員  岳元 さよ子 


